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東京都公⽴幼稚園･こども園ＰＴＡ連絡協議会 

会⻑  橋本 啓太郎 

  
７月１３日（木）zoom によるオンラインにて、令和５年度第１回理事会が開催されました。（理事２４名参加） 

 
 
〇開会のことば  
 
1．会長挨拶 （橋本会長）  
 本日はオンライン開催での理事会にご参加いただき、ありがとうございます。まだ梅雨が明けていないにもかかわ
らず、35℃を超すような暑い日が続いています。気温が 30 度のときは、アスファルトの近くは 50℃、大人より地面に
近い子どもの顔の周りは 38℃に達するそうです。 
 「喉が渇くのは脱水症状のはじまり」とも言われますので、たくさん水分を取って暑さ対策をして、健康にご家族
との楽しい思い出をつくっていっていただきたいと思います。 
 本日はオンライン開催でのよさを活かしながら、情報交換の時間を多くとっていきたいと思います。みなさんにと
って有意義な時間になれば嬉しく思います。よろしくお願いいたします。 
 
 
2．園長会挨拶 （鳥居園長会副会長）  
 今日は第一回理事会オンライン開催ということで、すごい画期的だなと思って参加させていただいています。 
 先程、橋本会長もお話してくださったように本当に熱い日々が続いていますが、本園も PTA の方に協力していただ

きプール組み立ててもらって、毎日プールで子どもたちが歓声を上げて楽しんでいます。水遊びをしていても熱中症

になるので「プールから上がったらお茶やお水を飲もうね」と声掛けをしています。 
 明日は子どもまつりが開催されます。それに向けて今日も朝から PTA のみなさんが準備をしてくれています。幼稚

園の色々なイベントに関して PTA の皆さんにお力をたくさん借ることができていて本当にありがたいと思っています。 
 今回は情報交換もあるということですので、みなさんも是非、自園や区にとってよい情報をもって帰っていただけ

ればと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 
 
 
3．都幼 P 役員活動報告  
・次第の裏面に記載してあります。 
活動の中から何点か詳細の報告がありました。 

1 東京子供応援協議会（堀端副会長） 
6 月 27 日に開催されました、東京子供応援協議会に出席しました。 
オンラインの開催で、近畿大学の教授の先生のお話を聞いてきました。テーマは「緩やかな繋がりで楽しく
地域活動」という事で、主に自治会や PTA 活動に関しての話を聞いてきました。 
現在、PTA の役職などのなり手が不足している状態だと思うのですが、決して今の若い方たちがそういう活動
に無関心だとか、やりたくないというわけではなく、今までの PTAの活動の仕方（会長がいて副会長がいて、
上層部の指示に従ってみんなが一斉に動くというやり方など）が、今の人たちとずれているのではないか、
時代にそぐわないのではないか、というお話でした。 
今後はネットワーク型（役職などはなく、みんなが手を取って、自分のできることを自分のできる範囲で行
う。みんなそれぞれ人によって、たくさん活動できる人とそうでない人がいるかもしれないけれど、それを
みんなが受け入れて行動するという形）の活動にシフトしていくと、なり手が増えていくのではないか、と
話されていました。 
実際、都幼 P や学校の PTA だと、上層部の方々の指示がないとなかなかスピード感をもって動けないことも
多々あるので、それをすぐにネットワーク型にするというのは難しいと思うのですが、都幼 P や他の PTA も自
分のできる範囲で無理せず活動できるような組織であったらよいと思いました。 
 

2 東京都安全・安心まちづくり協議会（橋本会長） 
7 月 5 日に東京都安心・安全街づくり協議会に参加しました。本協議会が設立される前の平成 14 年は都内の
犯罪認知件数が 30万件と戦後最悪になっていた状況が、協議会発足以降の様々な取り組みにより平成 15 年以
降は減少を続け、昨年は一昨年よりやや増加したものの、7万 8000件にまで減少しています。 
 今回は、「身近な性犯罪・性暴力・痴漢をなくすために」というテーマで、加害者臨床と被害者支援の両
方の立場に立つ方の講演がありました。 
 特に痴漢に関して、電車などで第三者としてできることを教えていただきました。 
①周囲を見渡すクセをつける②気付く③アクションを起こす 
③に関しては難しく感じますが、遠回しでもよいので、例えば「物を落とす」、「お久しぶりです」など声
を掛ける、スマホに「困っていますか？」などのメッセージを打って見せるなどの行動ができるそうです。 



高齢者・女性・子どもなどの弱者を被害対象とした事件が後を絶たない中で、「傍観者にならない」気持ち
を一人一人がもつことがとても大事だということを話されていました。 

3 女性も男性も輝く TOKYO 会議（数土副会長） 
7 月 6 日、「女性も男性も輝く TOKYO 会議」にオンラインで参加しました。こちらは女性の活躍推進計画や男
女平等参画の推進に向けた東京都の取り組みについて、意見交換会がありました。 
まず、男性の家事育児の参加や、育業の取得推進に向けてのお話がありました。育業という言葉は耳慣れな
いと思いますが、こちらは育休のことです。ただ、育休というと休みのイメージがついてしまうので、将
来・未来を育む仕事をしているということで、育てる生業と書いて「育業」と名前を変えています。現在の
状況より取得できるように、育業を確実に取れている企業には奨励金を出すなど、色々な取り組みをしてい
るそうです。 
もう一点、アンコンシャス・バイアスについて。これは「性別役割分担の意識・無意識の思い込み」という
ものです。女の子だからピンク、男の子だから車が好き、など無意識に思い込んでしまうことで、これが小
さいうちから刷り込まれていくと、将来の進路や職業選択にまで影響を与えるというものです。特に日本で
は IT 技術者や理工系に進む女性が少ないのは、こういった思い込みの偏りも影響しているのではないかとい
うことで、小さい頃から教育現場のプログラムや、幼稚園の子どもの段階でしたら家庭内でできる、親が男
の子だからこう、女の子だからこう、という垣根をとった教育が大切になると思います。そういったことで
男女平等というのを進めていけたらというお話でした。 
最後に司会の先生のお話で、共に働く共働きで「共働」、これはだいぶ進んでいるのですが、共に育てる
「共育」、共に介護する「共介」という 3 つの「共」が普通になっていく世の中になってほしい、というお話
で結んでいました。子どもたちが大人になったときにこれが普通になる将来があるよいと思いました。 
 
 

4．役員紹介  
 
  ■親子フェスタ [江東区] 
   担当役員： 上野副会長、鳥居先生、事務局  穴原先生 
 
  ■リーダー研修会 [中央区] 
   担当役員： 堀端副会長、平岡副会長、 事務局 穴原先生 
 
  ■幼小中高 P合同リーダー研修会 [板橋区] 
   担当役員： 八木田副会長、数土副会長、板垣副会長 
 
  ■広報誌 [練馬区] 
   担当役員： 八木田副会長、数土副会長、板垣副会長 
 
 
5．都幼 P 親子フェスタ！について（江東区） 
  開催日 令和 5 年 11 月 19 日(日) 
  会    場 江東区立第一亀戸小学校・幼稚園 
  内    容 親子で楽しむ研修会 
 《準備委員会の報告》 

7 月 12 日に準備委員会があり、都幼 P の会長・副会長と江東区の担当会長・副会長が出席し、会場校で打ち合わ
せをしました。 
公益財団法人オイスカは、国内では森林の整備や森林資源の活用など人々が自然と共存できる森林や里山の再生、
また遊びを通して木に触れる機会を創出し、子どもたちに自然への関心や興味を育む「木育」などを推進してい
ます。今回は、「親子で森の積み木広場」を行います。 
研修内容は、積み木(3種類)を使って、親子で積み木遊びをしてもらいます。 
本来は 1 時間半程度のプログラムですが、今回は 1 時間くらいのプログラムで 2 回公演の予定です。 
なので、1 時間で 2 セット、1 回に 50 組、2 回に 100 組程の親子の方が楽しめるように進めていきたいと思いま
す。 
今のところ参集型の予定です。あまりにも感染症等がひどくなった時は、第一亀戸幼稚園・小学校の皆さんと近
隣の親子だけで実施したものをオンラインなどでお知らせするという形になるかもしれません。 
次の理事会のときに詳しいチラシが出ます。今回は会員の皆さんへ日程だけお知らせいたします。 

 
 
 
6．東京都幼稚園・こども園 PTA リーダー研修会について 
  (中央区) 
    開催日 令和 5 年 12 月 11 日(月) 午前中 
  会    場 銀座ブロッサム 
 
 
 



7．東京都公立幼小中高 PTA リーダー合同研修会について 
  (板橋区) 

開催日、会場等は未定 
 
 

8．広報誌編集・発行について(練馬区) 
2 月下旬発行予定 
 
 

9．その他 
 ・令和 6 年度「香川大会」提案発表園募集(橋本会長) 
全国大会を毎年各都道府県持ち回りで開催しており、今年は７月末に大分で行われます。来年は香川大会の予定
ですが、PTA 活動について提案発表という形になりました。 
それぞれの幼稚園などでどのような PTA 活動に取り組んでいるか等を全国大会で発表していただくのですが、来
年の香川大会で東京都に提案発表の依頼が来ました。何か発表がある方はお願いしますとのことです。 
もし皆さんの中で、ご自分の園でこういう取り組みをしていて、多くの方に知っていただきたいという活動など
がありましたら、是非発表していただきたいと思います。 
ご興味のある方は、理事メールまたは事務局にご連絡をいただければと思いますので、よろしくお願いします。 
 

・都幼Ｐだよりについて 
理事メールにて PDF を配布していますので、そちらをご確認ください。 

 
 
 

10．情報交換 
  各ブロックに分かれて情報交換をしました。 

 
 

 
 
都幼Ｐホームページ http://tokyo-pta.net 

都幼Ｐ事務局 千代田区立いずみこども園   TEL:03-3866-9938  E-mail: jimu@tokyo-pta.net  
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